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 Preámbulo. 
 Hemos vivido en apenas tres años una pandemia que nos ha sacudido como era 

 impensable sólo unos meses antes, que ha repercutido fuertemente en la economía del 

 mundo, de nuestro país y de nuestra ciudad, provocando una crisis económica brutal, la 

 segunda que nos golpea en menos de diez años. 

 Y cuando las políticas realizadas por los y las socialistas desde los gobiernos nacional, 

 regional y municipal, nos estaban permitiendo salir del túnel, Europa vuelve a sufrir una 

 guerra, algo que ya creíamos imposible que sucediera en sus fronteras, y que además 

 de la tragedia que supone la pérdida de vidas, la destrucción que provoca, el 

 desplazamiento de refugiados, ha traído consigo una inflación que ha ralentizado la 

 recuperación económica. 

 Además, a esto se le añade algo que ya formaba parte de nuestra realidad, la 

 “globalización”, que desplaza las producciones a países con economías emergentes y 

 con costes mucho más reducidos, que junto con la mejora de las comunicaciones que 

 implica la eliminación de las distancias, provoca una disminución de la influencia de las 

 ciudades en su entorno natural, una pérdida de su capacidad de atracción. 

 Y en este contexto es en el que nos enfrentamos a unas elecciones municipales en las 

 que se nos valorará por la gestión realizada, pero que también se hará por la confianza 

 que logremos transmitir en la indudable capacidad de nuestra ciudad para salir más 

 fuerte de estos condicionantes. 

 Nosotros, las y los socialistas, tenemos plena confianza en la capacidad de sus gentes 

 para empujar y hacer crecer ésta nuestra ciudad. Pensamos que tiene futuro, que hay 

 futuro, y por ello presentamos una colección de ideas para empujar en esa dirección. 

 La ciudad que queremos. 

 Torrelavega, ciudad industrial. Las y los socialistas seguimos creyendo que su futuro 

 pasa, como tradicionalmente lo hizo, por la  industria  ;  pero no solo por la gran industria 

 tradicional, sino que sobre todo por la mediana e incluso por la pequeña industria. 

 Sabemos que ésta genera puestos de trabajo de calidad, con sueldos dignos, lo que 



 garantiza el poder de compra a sus trabajadores. Esto genera una cadena de valor, un 

 círculo virtuoso, en la que los  sueldos dignos  favorecen  el  consumo  , el cual espolea al 

 comercio  local y, a su vez, atrae trabajadores que  necesitan  vivienda  lo que hace 

 crecer  la  población  de la ciudad. 

 El ayuntamiento, para ello, debe poner a disposición de los potenciales inversores  suelo 
 industrial  en suficiente cantidad para poder cubrir  las necesidades, dotado de todos los 

 servicios que hoy en día son imprescindibles para la implantación de las empresas. 

 No debemos olvidar la  obra  pública  , que además de  mejorar la calidad de vida de los 

 vecinos dinamiza la economía local. 

 / ♥  Industria, empleo. 
 Necesitamos  que las  empresas  que han nacido y crecido  en  Torrelavega  puedan 

 seguir expandiéndose sin tener que salir del municipio y también atender las 

 demandas  de  suelo  de empresas de nueva instalación.  Ya sea en los terrenos 

 en desuso de  Sniace  o bien, en los nuevos  suelos industriales  como los 

 polígonos de  La Hilera y Las Excavadas  . 

 ○  Polígono de las Excavadas  .  Nuestra ciudad no se puede  permitir 

 perder más el tiempo, es necesaria la construcción y puesta en 

 marcha de este polígono y su puesta a disposición de las empresas 

 que lo puedan requerir. No cesaremos en nuestra demanda ante la 

 Consejería de Industria del Gobierno Regional, para que no se 

 demore más años en el tiempo. 

 ○  Polígono la Hilera  .  Exigiremos que el Gobierno de  Cantabria 

 desarrolle con la celeridad necesaria este Centro Logístico e 

 Industrial, dada la estratégica situación de Torrelavega muy cercana 

 al puerto de Santander y en la encrucijada de las principales vías de 

 comunicación al País Vasco y Castilla. 

 ●  Continuamos con nuestro objetivo de  atraer  a los nuevos  polígonos a 

 industrias tecnológicas  . 



 ●  Dentro de este ámbito, apostamos también por la  rama  agroalimentaria  , 
 ya que es uno de los sectores de mayor proyección de crecimiento y 

 generador de empleo, vinculado estrechamente a nuestra tradición agrícola 

 y ganadera. Potenciaremos los  cultivos experimentales  y/o nuevos 
 modelos agrícolas, ecológicos y sostenibles  de manera  que se pueda 

 buscar nuevas producciones adecuadas a las condiciones de nuestro 

 territorio y que puedan  abrir nuevas vías económicas  ,  como por ejemplo, 

 del Lúpulo, ampliamente consumido en el pujante sector de la cerveza 

 artesana. 

 ●  Dinamizaremos y potenciaremos el  Centro de Promoción  e Innovación 
 Tecnológica CPIT  para que resulte más atractivo a  nuevos 

 emprendedores y que sirva de apoyo a empresas ya existentes, mejorando 

 de este modo su uso para completar todos los espacios disponibles. 

 En su zona administrativa crearemos una biblioteca digital especializada, 

 para facilitar la formación y la orientación en los trámites para la creación y 

 búsqueda de financiación de proyectos. 

 ●  Promoveremos, a través de la ADL y en colaboración con los servicios de 

 empleo, la creación de un  Observatorio Municipal  de  Ocupación  que 

 permita diagnosticar y definir los  nichos laborales  no cubiertos  , 
 contribuyendo así a orientar la formación de las personas desempleadas 

 hacia las necesidades concretas de demanda laboral local. 

 ●  Pondremos en marcha un programa de Promoción, Captación y Atención a 

 la Inversión y de Atención al Autónomo, con el fin de  eliminar trabas 
 administrativas  y agilizar trámites para facilitar  el Emprendimiento. 

 ●  Incorporaremos en las  políticas públicas  del ayuntamiento  la  perspectiva 
 del empleo  , de tal manera que en todas las actuaciones  que se lleven a 

 cabo se haga una valoración del impacto en la generación y mantenimiento 

 de empleo de calidad. 



 ●  Reivindicaremos el  traslado  a Torrelavega de la  Consejería  de Medio 

 Rural, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, 

 / ♥  Comercio. 
 Si queremos convertir Torrelavega en un gran centro comercial urbano, referente 

 para la comarca del Besaya, tenemos que activar políticas que faciliten los 

 trámites a las personas emprendedoras, por un lado, e impulsar medidas que 

 ayuden a los comercios en activo. Para ello: 

 ●  Implementaremos el  primer Plan Estratégico “Persianas  arriba”  de 

 Reactivación del Comercio Local  , aprovechando los  fondos europeos y 

 teniendo en cuenta la realidad del centro de la ciudad y de cada barrio y 

 pueblo. Para lo cual realizaremos un estudio de los hábitos de consumo de 

 la población de la comarca del Besaya para saber a qué tienen que 

 responder y dónde están los nichos de negocio para nuestros 

 comerciantes. 

 ○  Crearemos un programa de  ayudas  para los  gastos  necesarios  de 

 puesta en marcha  de una actividad empresarial, que  alcanzará el 

 60% de ellos con un máximo de 3000 €. Se podrá suplementar con 

 una ayuda a la inversión, con un máximo de 1200 €, de manera que, 

 en total, la ayuda podría alcanzar los 4200 €. Se deberá mantener la 

 actividad al menos durante dos años. 

 ○  Promoveremos la firma de  un convenio con el Gobierno de 

 Cantabria para el  uso gratuito  de los  parkings  subterráneos 

 existentes en el centro de la ciudad, hasta que estén en 

 funcionamiento los nuevos aparcamientos gratuitos de la 

 Carmencita y del MNG. 

 ○  Seguiremos impulsando campañas de apoyo al comercio, como el 

 Bono 39300  , que ayuden a dinamizar la actividad económica  y 



 comercial, de manera que compremos en nuestro comercio y lo 

 hagamos atractivo a los residentes de los municipios de nuestro 

 entorno. 

 ○  Una de nuestras grandes preocupaciones es la importante cantidad 

 de  locales comerciales cerrados  , crearemos un  Banco  Municipal 
 de Locales Disponibles  , en colaboración con los propietarios,  para 

 agilizar la elección del emplazamiento a todas a todas las personas 

 que quieran ubicar su negocio en Torrelavega. 

 ○  Fomentaremos mediante ayudas y una importante campaña 

 informativa entre los  negocios  que están en los entresuelos,  que 

 estos se trasladen  a pie de calle  , dando uso a los  locales cerrados. 

 ○  Pondremos en marcha  programas  de  apoyo a comercios  de 

 proximidad  en torno a los ejes de  digitalización y  sostenibilidad  y 

 con la visión transversal del comercio y su importancia en la 

 configuración de la trama urbana y la articulación territorial 

 ○  Recuperaremos las ayudas puestas en marcha en la legislatura 

 2015-2019, para la  creación y fomento del empleo  en  las 

 pequeñas y medianas empresas, para de este modo mantener o 

 crear empleo en nuestra ciudad. 

 ○  Fomentaremos la creación de  comercios nidos  , donde  jóvenes 

 comerciantes, artesanos, emprendedores en general puedan iniciar 

 su actividad y disponer de un espacio. 

 ○  Impulsaremos un  programa de transmisión empresarial 
 comercial  cuya finalidad será la puesta en contacto  a personas 

 propietarias de comercios, en funcionamiento y viables, que quieran 

 abandonar su actividad (por jubilación u otras causas) y quieran 

 realizar su transmisión, con otras personas que pudieran estar 

 interesadas en continuar con esa actividad. 



 ○  Impulsaremos la creación de  ayudas  a comercios en la puesta en 

 marcha de  medidas correctoras  en comercios que están  perdiendo 

 rentabilidad y para los que se justifique su viabilidad. 

 ●  También con la idea de dar vida a locales vacíos, crearemos 

 Microespacios Expositivos  (Pop up store) en éstos,  donde se puedan 

 mostrar las obras de autores locales. 

 ●  Pondremos en marcha un  programa  de  Promoción, Captación  y 
 Atención a la Inversión y de Atención al Autónomo  ,  con el fin de 

 eliminar trabas administrativas y agilizar trámites para facilitar el 

 emprendimiento y la apertura de nuevos comercios en la capital del 

 Besaya. 

 ●  Tematizaremos las calles comerciales  , con elementos  referentes a la 

 cultura local, que las embellecerán, para que disfrutemos de una ciudad 

 más amable y atractiva para los visitantes. 

 ●  Continuaremos con el  embellecimiento  de  calles y espacios  de la ciudad 

 como ya hermanos hecho con el jardín vertical del Teatro Concha Espina o 

 con las  grandes macetas  de colores, con arbolado y  flores, instaladas en 

 la plaza de Ángel Menéndez (Plazuela del Sol) y la calle Consolación. 

 / ♥  Obra Pública. 
 ●  Soterramiento  .  Estamos hablando del  proyecto más importante  de las 

 últimas décadas, que comienza a desarrollarse en la ciudad, 

 reunificándola  , expandiendo el centro y  transformando 
 considerablemente su imagen y mejorando la vida de los vecinos. 

 ●  Una vez iniciado el proyecto, con la licitación en el mes de abril de la obra 

 de la vía auxiliar para el transporte de mercancías, los y las socialistas 

 comenzaremos en esta próxima legislatura, a proyectar el  desarrollo  del 

 espacio  en  superficie que quede liberado  . Para ello  procederemos a 



 reunirnos con los diferentes colectivos de la ciudad, con el fin de escuchar 

 las propuestas de la ciudadanía y hacer un proyecto en el que todos nos 

 sintamos partícipes. 

 ●  Palacio Municipal. Gobernando los socialistas, el único destino del Palacio 

 Municipal será ser sede del Ayuntamiento de Torrelavega. Nos 

 comprometemos a su  rehabilitación  integral  , para que  siga siendo la 

 sede del Ayuntamiento del siglo XXI. Cofinanciaremos este proyecto con 

 los gobiernos de Cantabria y España. 

 ●  Autovía A67. Variante Sierrapando - Rinconeda. Nos sentimos satisfechos 

 de que este proyecto que se está desarrollando gracias al impulso del 

 gobierno de Pedro Sánchez y que  soluciona  un  problema  histórico  ,  que 

 se agravaba de año en año. Se abrirá al tráfico a comienzos del año 2024, 

 lo que se traducirá en una reducción significativa de los  atascos  en las 

 entradas a la ciudad, especialmente los fines de semana, una mejora de la 

 movilidad y reducirá considerablemente la contaminación en Barreda y la 

 zona de los poblados de SNIACE. 

 ●  Carretera Puente de la Barca - Dualez - Puente de los Italianos. Esta obra, 

 ya comenzada, reducirá significativamente el tráfico por la Avda. de Solvay, 

 mejorando  considerablemente la  calidad de vida  de  los  vecinos  al 

 reducirse los ruidos y la contaminación producida por el tráfico, así como 

 las vibraciones que este produce. 

 ●  Remodelación  Plaza Baldomero Iglesias (Plaza Roja).  Esta  plaza 
 emblemática,  origen y alma  de nuestra  ciudad  , soporta  un uso exhaustivo 

 a lo largo de todo el año y por lo tanto, ha sufrido mucho desde su última 

 remodelación. Nos comprometemos, a lo largo de esta próxima legislatura, 

 a realizar una  mejora integral  de la misma, para que  siga siendo la plaza 

 de referencia de Torrelavega. 

 ●  Remodelación  del edificio del  viejo Ayuntamiento  (edificio  Peña 

 Bolística). Este edificio se convertirá en sede de oficinas municipales, 



 principalmente de los  Servicios Sociales  municipales. Contamos ya con 

 un proyecto redactado y nos comprometemos a iniciar las obras al inicio 

 del año 2024. 

 La ciudad de las personas 

 Todos nuestros esfuerzos, a lo largo de estos últimos años en los que hemos 

 ejercido la responsabilidad de gobierno del municipio, han ido dirigidos a construir 

 una ciudad para las personas, una ciudad para que, especialmente, nuestros 

 niños y mayores pero también el resto de sus vecinos, puedan puedan vivir y la 

 puedan disfrutar. 

 Con servicios que den apoyo a las personas con mayores necesidades, a los 

 menos favorecidos; con más y mejores opciones deportivas; fomentando las 

 actividades culturales; pensando en la juventud; mejorando la movilidad, en 

 especial el transporte público; conservando y recuperando los espacios verdes 

 para la ciudad; en definitiva, mejorando la calidad de vida de los ciudadanos. 

 / ♥  Vivienda 
 ●  Vamos a  fomentar  la conversión de  bajos  comerciales  y entresuelos  en 

 viviendas  , cumpliendo las condiciones de habitabilidad,  limitando su 

 densidad.. Para ello dedicaremos una  partida anual  de ayudas en los 

 presupuestos  municipales, para facilitar dicha conversión. 

 ●  Uno de los grandes retos de Torrelavega es no perder población, por lo 

 tanto uno de nuestros principales objetivos será la  finalización  de la 

 revisión del  Plan General de Ordenación Urbana  (PGOU)  que hará 

 posible el crecimiento de la ciudad con nuevas  viviendas  en  Mies de 
 Vega, Coteríos, El Valle y el Mortuorio  . 



 ●  Utilizaremos el  Plan Estatal de Vivienda  que ha aprobado el gobierno de 

 España, presidido por Pedro Sánchez, para desarrollar medidas que 

 fomenten el  alquiler  asequible  con  garantías para  los propietarios  . 
 Entre éstas se encontrarán: 

 ○  El  alquiler  de viviendas por parte del  Ayuntamiento  y su  realquiler  . 
 ○  Un  programa  de  viviendas tuteladas  que permitan prolongar  la 

 vida autónoma de nuestros mayores, en donde además, se 

 fomenten hábitos saludables. 

 ○  Modificaremos las ordenanzas fiscales municipales para permitir las 

 bonificaciones  de Impuestos y Tasas municipales a  aquellos 

 propietarios  que  alquilen  sus  viviendas  . 
 ○  Crearemos la  OFICINA  MUNICIPAL  DE VIVIENDA  , que aglutine  la 

 bolsa de viviendas en alquiler, tanto pública como privada, que actúe 

 como intermediario y asesore en materia de ayudas y subvenciones 

 tanto a propietarios como a demandantes de vivienda. 

 ○  Ayudaremos, a través del programa  “Mi primera casa  en 
 Torrelavega”  , mediante subvenciones de hasta el  50%  del alquiler  y 

 un máximo de 300 euros al mes los dos primeros años, a aquellas 

 personas que  alquilen  por  primera vez  en nuestro municipio. 

 ●  Aprovecharemos los fondos europeos Next Generation, dedicados a la 

 mejora  de la  vivienda  . Asesoraremos a los vecinos  y los ayudaremos en la 

 obtención de dichos fondos para la  rehabilitación  de aquellos edificios, 

 tanto del centro como de los pueblos y barrios del municipio, que se 

 encuentren en peores condiciones. 

 ●  Lanzaremos un programa de  Recuperación  de  Espacios  Degradados 
 (RED) de la ciudad, mediante concursos de ideas, para la mejora de estos 

 espacios, como se hizo con el  Rincón  de las  Artes  ,  frente al Teatro 

 Municipal Concha Espina. 



 ●  Subvencionaremos  la redacción de los  proyectos  para la instalación de 

 ascensores  en edificios que no dispongan de ellos, como apoyo a la ayuda 

 otorgada por el gobierno regional para su instalación, así como de aquellos 

 ascensores que no tengan accesibilidad total (que no lleguen a pie de calle). 

 ●  Ayudas  para la mejora de la  eficiencia  energética  de las  viviendas  , como 

 complemento a las ayudas de los gobiernos regional y nacional. 

 / ♥  Movilidad. 
 El transporte público es un  servicio básico  para los  ciudadanos de Torrelavega, 

 que presta servicios de movilidad y ayuda a preservar la sostenibilidad del medio 

 ambiente. 

 ●  El  Torrebus  tendrá con los socialistas una importante  mejora  en sus 

 servicios,  incrementando  frecuencias  y  medios  en las  líneas que sean 

 necesarias. 

 Nuestro compromiso es con la descarbonización del transporte público: la 

 revisión de cualquier concesión de transporte público de gestión directa 

 deberá dar como resultado las cero emisiones. No se adquirirán nuevos 

 vehículos que empleen combustibles derivados del petróleo. 

 ●  Comenzará la primera fase de la  comarcalización  ,  mejorando  las 
 conexiones con los municipios limitrofes  que así lo  convenien, como 

 por ejemplo Cartes o Reocín. 

 ●  En fases posteriores se planificará el  incremento  de  líneas  y recorridos, 

 proponiendo la  integración de cercanias  (Renfe y la  anterior FEVE) y 

 otros servicios de transporte de Cantabria, con la consecución de un 

 billete único  bonificado, a disposición de todos los  ciudadanos de 

 Torrelavega. 



 ●  Los  planes de mejora  del transporte comarcal que se acometan, se 

 acordarán con el Gobierno de Cantabria. 

 ●  Además, habilitaremos un servicio de  Transporte  a  Demanda  , para de 

 este modo poder dar respuesta a las necesidades de movilidad de los 

 lugares que actualmente no disponen de transporte urbano. Transporte 

 basado, principalmente, en el servicio de taxi. 

 ●  De forma inmediata, iniciaremos las obras de construcción de un 

 aparcamiento gratuito  en altura en la  Carmencita  ,  con 537  plazas  , que 

 estarán a disposición de los vecinos y visitantes. Para lo cual ya tenemos 

 financiación del Gobierno de España, a través de los fondos Next 

 Generation. 

 ●  Además, en el MNG, junto a la  rotonda  de la  granja  Poch  , 
 incrementaremos las plazas de aparcamiento del centro de la ciudad, 

 construyendo otro  aparcamiento  en altura de unas  240  plazas  . Proyecto 

 ya redactado por el Ayuntamiento. 

 ●  Buscaremos  posibles ubicaciones para la construcción  de  aparcamientos 
 disuasorios  en la parte exterior del anillo de Boulevar  Ronda. 

 Reforzaremos los tramos de Transporte Municipal entre dichos 

 aparcamientos y el centro de la Ciudad. 

 ●  Definiremos  una ZBE que permita la reducción de la  contaminación en el 

 centro de la ciudad, que proteja a nuestros niños y mayores y les permita 

 disfrutar  el centro  . Que sea  flexible  con el acceso  de residentes y 

 comerciantes y que permita al resto el acceso a los aparcamientos. 

 ●  Estudiaremos  posibles medidas que mejoren la  seguridad  de los 

 peatones  en las calles semipeatonales del centro de  la ciudad, con 

 respecto a la velocidad de los vehículos. Así mismo, procederemos a 

 recuperar los semáforos necesarios en aquellos puntos que se precisen y 

 realizaremos la adaptación de todos al uso de personas de baja visibilidad. 



 ●  Gestionaremos  con  el Ministerio de Transportes la  reiluminación  de las 

 entradas  y  salidas  de las  autopistas  a su paso por  Torrelavega. 

 ●  Continuaremos  con las ayudas al  taxi  para que adapten  sus vehículos 

 para personas con  movilidad  reducida  , así como la  adecuación de la flota 

 a vehículos  eléctricos  o híbridos  , logrando así que  sean menos 

 contaminantes  y más eficientes. 

 ●  Continuaremos  con las  bonificaciones  en el impuesto  de vehículos IVTM 

 tanto para vehículos  eléctricos e híbridos  , como para  incentivar su uso y 

 contribuir a la mejora de la calidad del aire. 

 ●  Crearemos  un  mapa de accesibilidad  del municipio para  actuar en los 

 lugares en los que sea necesario, y además implementaremos pictogramas 

 (señalización adaptada a personas con trastornos del espectro autista). 

 ●  Regularemos  el uso de  patinetes  eléctricos  en la ciudad,  priorizando a 

 los peatones en toda la ciudad. 

 ●  Debido a la buena acogida del servicio municipal de  bicicletas  eléctricas  , 
 dedicaremos recursos para aumentar su número y los puntos de 

 estacionamiento (por ejemplo las nuevas piscinas al aire libre en Tanos, 

 entre otros lugares). 

 ●  Fomentaremos  el  uso  obligatorio del  casco  en  patinetes  eléctricos y 

 bicicletas  . Fomentaremos su uso obligatorio entre  sus usuarios en 

 beneficio de su propia seguridad, en tanto se desarrolle el marco normativo 

 a nivel nacional. 

 ●  Queremos hacer de los espacios urbanos centros de producción de 

 energías renovables  . Para ello, impulsaremos, además  del  autoconsumo 
 individual, la optimización y aprovechamiento de todos los aparcamientos 

 públicos y privados para instalar energía fotovoltaica (como ya se hace en 



 Baleares donde se solarizan aquellos aparcamientos públicos de más de 

 1.000 m2 y los privados de más de 1.500). 

 Además, promoveremos el autoconsumo, las comunidades energéticas y 

 el uso de fuentes de energía renovables de aprovechamiento público como 

 estrategia para la transición energética, permitiendo que los hogares y los 

 comercios del municipio puedan consumir energía renovable, abaratando 

 así su factura eléctrica. 

 / ♥  Deportes. 
 ●  Con el compromiso que ya tenemos de cofinanciación de la Consejería de 

 Deportes del Gobierno de Cantabria,  reformaremos  la  Bolera Severino 
 Prieto  mejorando su accesibilidad, climatización y  la eficiencia energética. 

 ●  Realizaremos los trabajos necesarios para la  adecuación  de las  pistas  de 

 atletismo  del complejo Óscar Freire y conseguir su  homologación  , con el 

 fin de poder realizar en ellas competiciones oficiales. Así mismo, 

 considerando las condiciones del  césped  del  campo  de  hierba  artificial 
 del complejo, procederemos a su  sustitución  . 

 ●  Integración  de niños con  necesidades  especiales  en  las actividades 

 habituales de las Escuelas Deportivas Municipales, incluyendo personal de 

 apoyo. También, crearemos un programa  senior  . 

 ●  Estudiaremos la creación de una  Escuela Deportiva  Municipal 
 multideporte  , de manera que los niños que se acercan  por primera vez al 

 deporte conozcan y practiquen las diferentes modalidades que se ofertan 

 en las Escuelas y puedan elegir posteriormente el o los que más les 

 interesen. 

 ●  Crearemos un  programa senior  para las  Escuelas Deportivas 
 Municipales  para que de este modo, podamos atender  las necesidades 

 deportivas de nuestros mayores, dotando a éstas de personal 



 especializado para la tercera edad, así como del material adaptado para 

 ello. 

 ●  El futuro del deporte en nuestra ciudad es el  deporte  base  , por ello, las 

 mejoras de los convenios con los clubes deportivos conllevarán un 

 aumento  en la  inversión  en el deporte base. 

 ●  Contribuiremos a  mejorar  la  formación  de los  entrenadores  del deporte 

 base. 

 ●  Skatepark  . Proyectaremos un  gran skatepark  , integrado  en un paraje 

 natural. Trabajaremos para que sea cofinanciado por la Consejería de 

 Deporte del futuro Gobierno Regional. 

 Se construirá una red de pequeñas instalaciones específicas (  half and 

 quarter pipes, ramps, spines, wallrides, funboxes, bowls…)  distribuidos por 

 el municipio. 

 ●  Promoveremos una nueva  bolera  cubierta  en la zona  deportiva de Santa 

 Ana, que pueda ser utilizada también para otros usos o necesidades 

 vecinales. 

 ●  Construiremos un nuevo  Pabellón  Polideportivo  , similar  al Vicente 

 Trueba, con el compromiso de cofinanciación ya adquirido por parte de la 

 Consejería de Cultura y Deportes del Gobierno de Cantabria. 

 ●  Dotaremos de  iluminación  LED e instalaremos un nuevo  césped al 

 campo  de fútbol de  Santa Ana  . 

 ●  Con el proyecto que ya tenemos redactado, dotaremos de  calefacción  y 

 ampliaremos  el  Pabellón  deportivo del colegio Pintor  Escudero 

 Espronceda, atendiendo a una histórica demanda del AMPA y Dirección 

 del centro. 



 ●  En esta legislatura hemos logrado que las  Piscinas  al  aire libre  de la 

 ciudad sean una realidad, desde este mismo verano programaremos 

 actividades  que puedan ser disfrutadas por las  familias  . 

 ●  Instalaremos parques de  Calistenia  (aparatos para  el  fortalecimiento 
 muscular y mejora de la  agilidad  ) comenzando por Mies  de Mejí en Tanos 

 y en el entorno del Centro Cívico de Campuzano. 

 ●  Tal y como nos habíamos comprometido, serán una realidad, de forma 

 inmediata, las obras para hacer  accesible  el  pabellón  Vicente Trueba. 

 ●  Ejecutaremos la  rehabilitación integral  de la actual  piscina cubierta  , 
 convirtiéndo el espacio en un centro deportivo moderno e inteligente. 

 (actualmente tiene problemas graves de mantenimiento, que hace 

 necesario la realización de inversiones). 

 Mantenemos nuestro objetivo histórico de reivindicar la construcción, por 

 parte del Gobierno de Cantabria, de una  piscina olímpica  cubierta  . 

 ●  Continuaremos con la  cubrición  de las  pistas polideportivas  que 
 iniciamos los socialistas  ,  de los colegios, en los  casos que sea 

 urbanísticamente posible. 

 ●  Remodelaremos y cubriremos las pistas de  pádel  de  La Lechera. 

 ●  Incluiremos en la  web municipal  información sobre  los precios y abonos 

 de las diferentes  instalaciones deportivas  municipales  así como la 

 posibilidad de hacer la  reserva  de las mismas. 

 / ♥  Igualdad. 



 ●  Crearemos en  Espacio Mujeres  una biblioteca con  publicaciones 
 especializadas  en materia de  igualdad  de  género  , que  sirva para 

 consulta y estudio. Y cuente además con un servicio de préstamo 

 ●  Hemos  comenzado  el proceso de contratación para la  creación del primer 

 Plan Estratégico Municipal de Igualdad  que desarrollaremos  durante la 

 próxima legislatura y se elaborará con la participación ciudadana y 

 representantes del tejido asociativo de la ciudad, que determinará las 

 futuras líneas de actuación  . 

 ●  Continuaremos desarrollando campañas de  prevención  en materia de 

 violencia de género  , centrándonos en jóvenes y adolescentes 

 colaborando con los centros educativos de la ciudad. 

 ●  Pondremos en marcha la primera  Escuela de Igualdad  impartiendo 

 formación específica, orientada a la  capacitación  en materia de género  y 

 dirigida también a profesionales en  Espacio Mujeres  . 

 ●  Implementaremos de forma paulatina  Puntos Violeta  tanto en fiestas 

 patronales como conciertos, festivales y eventos multitudinarios. 

 ●  Dotaremos a la ciudad de un  Punto Arco Iris  , desde  el que se 

 proporcionará información, orientación sexual y social relacionada con la 

 identidad de género y que también elaborará campañas de difusión y 

 sensibilización y asesoramiento en materia LGTBIQ+. 

 ●  Nuestras  ciudades  serán  urbanísticamente seguras  para  las mujeres. 

 Revisaremos todos los proyectos que se vayan a ejecutar con una mirada 

 desde el urbanismo de género. La base del diseño ha de poner la vida de 

 las personas en el centro de la arquitectura urbana mediante una mirada 

 más amplia que aúne la vida pública y personal con la profesional y 

 abordaremos la seguridad y la reducción de la percepción de riesgo por las 

 noches. 



 ●  Las  nuevas calles  tendrán  nombre  de mujer  . El sesgo de género del 

 callejero de nuestra ciudad es una realidad que refleja el escaso 

 reconocimiento otorgado a las mujeres a lo largo de la Historia en sus 

 aportaciones a las diferentes áreas que conforman nuestro conocimiento y 

 desarrollo. Para corregirlo, la mayoría de las nuevas calles, al menos dos 

 tercios, así como de aquellas que tengan que ser renombradas, recibirán el 

 nombre de una mujer, al igual que las instalaciones y equipamientos 

 municipales de diversa índole como centros deportivos y bibliotecas. 

 / ♥  Ocio y Festejos. 
 ●  Apostamos por las  Fiestas Patronales, las cuales hemos  venido 

 gestionando los últimos años  ,  como elemento  dinamizador  tanto a nivel 

 social como  económico  de la ciudad. 

 Continuaremos haciendo crecer unas fiestas que nos conviertan en 

 referente cultural  durante el mes de  agosto  ,  y también  en  navidad  , 
 basándonos en la  calidad  ,  la variedad y la gratuidad  de su 

 programación, garantizando que sean  accesibles  para  todos y todas. 

 Los conciertos de verano y especialmente nuestro ya consolidado festival 

 de música alternativa,  Torrelavega Sound City  , referente  en el norte de 

 España, son unos de los principales  dinamizadores  de nuestro  verano  . 
 Seguiremos apoyando estas iniciativas con el objetivo de que puedan 

 crecer y mejorar en los próximos años y con ello atraer a más visitantes a 

 la ciudad. 

 Crearemos un  foro  de  participación ciudadana  que sirva  de espacio de 

 debate y canalice tanto las  propuestas  de las peñas  como las de las 

 comisiones de fiestas. 

 ●  Con la colaboración de las asociaciones culturales y peñas de Torrelavega 

 pondremos en marcha una Escuela de  Carrocistas y Cabezudos  . 

 ●  Continuaremos colaborando con las comisiones de fiestas  para  mantener 
 e  impulsar el calendario festivo  y extenderlo a lo  largo del año en 



 Torrelavega. Entendemos que la inversión en actividades culturales y 

 lúdicas que suponen las fiestas de los pueblos y barrios contribuyen a la 

 activación económica  de los mismos. 

 / ♥  Juventud. 
 ●  Desarrollaremos un  Plan Municipal de Juventud  , con  el objetivo de hacer 

 un  diagnóstico  de sus necesidades y posteriormente,  determinar las 

 líneas de  actuación  a desarrollar. 

 ●  Reactivaremos el  Consejo Municipal de la Juventud  de Torrelavega, 

 como foro de participación específico donde tengan  voz  los jóvenes de 

 Torrelavega, a través de las diferentes asociaciones en las que se 

 encuentren representados. 

 ●  Tecnoteca. Edificio actualmente en construcción (en El Valle, junto a la 

 Residencia S. José) en el que crearemos  espacios  de  ocio  ,  culturales  , 
 deportivos  , etc, dedicados a los  jóvenes  hasta 35  años. Como por 

 ejemplo, piscina al aire libre, zona de juegos electrónicos - ESports, 

 rocódromo, street skate, zona de proyecciones, impresión 3D, estudio de 

 grabación, cafetería, talleres, etc. 

 ●  Casa de la juventud. Desarrollaremos actividades para preadolescentes y 

 adolescentes, además de ser el espacio en el que las asociaciones 

 juveniles puedan reunirse y desarrollar actividades propias. 

 ●  Pondremos en marcha el programa  Los findes de Torre  ,  programando en 

 los meses de Octubre a Junio actividades de  ocio saludable  para jóvenes. 

 ●  Trabajaremos para que Torrelavega sea parada de las exposiciones y 

 actividades inmersivas, itinerantes, que giran por España. 



 ●  Vivienda. Continuando con lo realizado en este mandato, defenderemos la 

 reserva  de un porcentaje de las  viviendas  que el Gobierno de Cantabria 

 construya o adquiera en nuestro municipio, para el alquiler  preferencial 
 para los  menores de 35 años  . 

 ●  Defendemos una  juventud sin adicciones  , con y sin  sustancias, por ello, 

 crearemos un programa que fomente el control de acceso a las redes 

 sociales, así como de un uso responsable de la información disponible en 

 los nuevos entornos virtuales. 

 ●  Impulsaremos el programa de  primeras experiencias  laborale  s  , para de 

 este modo dar la oportunidad a los jóvenes de la ciudad de una primera 

 experiencia laboral tras su formación académica. 

 / ♥  Bienestar social, Sanidad y Consumo. 
 ●  Impulsaremos la creación de un  Centro de Rehabilitación  Fisioterápica  , 

 vinculado a los estudios de Fisioterapia. 

 También reclamaremos la creación de un  Hospital  Universitario  de 
 Neurorrehabilitación  , que se convierta en la referencia  del norte de 

 España para el tratamiento médico-quirúrgico y la rehabilitación integral de 

 las personas con lesión medular. 

 ●  Hospital de Sierrallana  . Continuaremos requiriendo  al Gobierno de 

 Cantabria, y colaborando con él, la  mejora  en las  dotaciones  y en los 

 servicios  que se prestan en este hospital, incorporando  nuevos como la 

 atención de agudos y la hospitalización en materia de salud mental, la 

 incorporación de una segunda unidad de resonancia magnética o la 

 climatización de las habitaciones ante el incremento de las temperaturas 

 que trae consigo el calentamiento global que será una realidad este 

 verano. 



 ●  Servicios Sociales 3.0  .  Crearemos la tarjeta familiar de pago dirigida a las 

 familias con menos recursos, que sirva para hacer frente a la compra de 

 alimentos, ropa y productos básicos. 

 ●  Hemos aprobado una nueva ordenanza que nos ha permitido ampliar el 

 número de ayudas, las coberturas y llegar a más gente. Los rápidos 

 cambios sociales nos crean nuevas necesidades, por lo que nos 

 adaptaremos a ellas ampliando y  mejorando  los  servicios  actualmente 

 ofrecidos (teleasistencia, asistencia domiciliaria, etc), así como 

 incrementando y especializando la plantilla  . 

 ●  Plan anual de  talleres de apoyo  para los ciudadanos  que sirva: 

 -  Por un lado, para facilitar las  tareas  cotidianas  de relación con la 

 administración  , trámites y demás. 

 -  Por otro lado, de guía en el  ámbito doméstico  , como  la 

 administración económica doméstica, higiene doméstica y personal, 

 etc. 

 ●  Continuaremos  mejorando  los  servicios  de  asistencia  a los mayores, 

 facilitando la tramitación de estos. Incrementando especialmente los 

 detectores  de  caídas  para todas aquellas personas  que lo necesiten. 

 ●  Implementaremos el servicio de  Respiro Familiar  , para  todos aquellos 

 cuidadores no profesionales de sus familiares, de manera que puedan 

 tener un tiempo de desconexión y descanso. 

 ●  Implementaremos el programa de  Intervención Familiar  ,  trabajando junto 

 a las familias, en aquellos casos en los que se necesiten  apoyos  para 

 evitar la  desprotección  de los  menores  . 

 ●  Impulsaremos la  profesionalización  de los  cuidados  ,  desarrollando 

 nuevos perfiles profesionales y apostando por la dignidad y la calidad del 

 trabajo de cuidados, tanto en instituciones como en los domicilios. 



 ●  Aula de salud. Continuaremos con las actividades del  Aula de Salud  de 

 Torrelavega, en la Casa de Cultura, con la participación de importantes 

 profesionales de sanidad. Además, impulsaremos su descentralización por 

 los distintos Centros Cívicos del municipio. 

 ●  Instalaremos un  sistema corrector de ruidos  en el  Teatro Municipal 

 Concha Espina, de manera que personas con  implante  coclear  o 

 audífono  puedan disfrutar adecuadamente de los espectáculos  que en él 

 se representen. 

 ●  Ofreceremos en los  centros educativos, charlas, conferencias,  talleres  , 
 para temas de interés de los alumnos, tales como educación sexual, 

 trastornos de la conducta alimentaria, educación emocional, y 

 especialmente talleres de RCP que han sido seguidos por 3000 alumnos 

 en este curso académico. 

 ●  Torrelavega emocionalmente saludable. Mantendremos el servicio actual 

 de  atención psicológica  gratuita en el Centro Cívico  Lázaro Baruque y 

 lanzaremos un programa para la  prevención del suicidio  . 
 Además, crearemos un programa de  consulta personalizada  ,  periódico, 

 sobre  Sexología  , para todos, y en especial para  jóvenes  . 

 ●  Aula de Consumo  . Continuaremos desarrollando sus actividades 

 habituales, ampliándolo con conferencias específicas de temas de interés 

 general, y proyectándose en las  redes sociales  para  alcanzar una mayor 

 difusión entre los ciudadanos. 

 ●  Pondremos en marcha  Campañas de consumo responsable  ,  con el fin 

 de concienciar a los ciudadanos en la reducción del consumo, la 

 reutilización y el reciclaje. 

 ●  Acercaremos  a los diferentes pueblos y barrios del  municipio la Oficina 

 Municipal de Consumo,  OMIC  . 



 ●  Recuperaremos la  Oficina del Voluntariado  , para reactivar el 

 asociacionismo, dar a conocer a las ONGs existentes con el fin de crear 

 redes sociales  de apoyo. 

 ●  Pondremos en marcha la  Oficina de Atención a la Ciudadanía  con el 

 objetivo de mejorar el acceso a la información y ayudar en la tramitación 

 administrativa. Así mismo y con los mismos objetivos, procederemos a 

 implantar un programa de Digitalización de la administración local y una 

 reforma de la Web municipal. 

 ●  Incluiremos a Torrelavega en el programa de UNICEF  “Ciudades Amigas 
 de la Infancia”  . 

 / ♥  Mayores. 
 ●  Fruto de la lucha y esfuerzo de nuestros mayores la esperanza de vida en 

 nuestro país se encuentra entre las más altas del mundo desarrollado. 

 Torrelavega no es ajena a este fenómeno, por ello, implementaremos una 

 estrategia para evitar la  SOLEDAD NO DESEADA  , focalizado  en la 

 realidad de los mayores de cada uno de nuestros barrios y pueblos. 

 Pondremos en marcha varios programas para evitarla, como por ejemplo, 

 promocionando algunos ya existentes, como el de Apoyo Emocional, 

 Termalismo, Ayudas para la autonomía personal y familiar, etc, accesibles 

 a todos aquellos que los necesiten. 

 ●  De forma inmediata, procederemos a la apertura del  Centro de Día  para 

 personas con  Alzheimer  y otras demencias.  Esto ha  sido posible gracias 

 a una subvención de los fondos europeos NEXT GENERATION, 

 permitiéndonos dotar a la antigua escuela infantil Isla Verde como centro 

 de atención de las personas que padezcan estas patologías. 

 ●  Crearemos un  programa senior  para las  Escuelas Deportivas 
 Municipales  para que de este modo, podamos atender  las necesidades 



 deportivas de nuestros mayores, dotando a éstas de personal 

 especializado para la tercera edad, así como del material adaptado para 

 ello. 

 ●  Como consecuencia de la buena acogida y la gran participación de los 

 mayores del barrio, surge la necesidad de ampliar las instalaciones del 

 Centro de Mayores de la N. Ciudad  , por lo tanto lo  dotaremos de  más 
 espacio  para que puedan participar todas las personas  que así lo deseen 

 en sus actividades, como por ejemplo: talleres, baile, gimnasia, pilates, etc. 

 ●  El pueblo de  Torres  no es ajeno al envejecimiento  general del país, por 

 ello, habilitaremos  un Centro de Mayores  ,  en el actual  Centro de 

 Emprendedores, para que los mayores del pueblo dispongan de un punto 

 de encuentro donde reunirse y realizar sus actividades. 

 ●  Uno de nuestros principios es  fomentar la independencia  ,  así como 

 poder fomentar una vida plena y autónoma de los mayores. Por ello, 

 habilitaremos un programa de  viviendas tuteladas  que  prolonguen dicha 

 vida  autónoma  , donde además fomentaremos  hábitos de  vida 
 saludables  . 

 ●  Continuaremos organizando actividades de ocio y culturales, dedicadas a 

 nuestros mayores, tanto en el centro como con  programas  específicos  en 

 los barrios y pueblos de la ciudad. 

 ●  Fomentaremos las  jornadas de convivencia  ,  fuera del  municipio, entre las 

 diferentes asociaciones de la ciudad. Además, durante las fiestas 

 patronales, organizaremos una gran jornada entre los mayores de la 

 ciudad, a la cual invitaremos a asociaciones de otros municipios. 



 / ♥  Cultura. 
 ●  Con una inversión de más de 14 millones de euros, desarrollaremos el 

 Centro de Arte de la Lechera  y lo convertiremos en el gran  centro 
 cultural de referencia  del norte de España. 

 ●  Aprovecharemos las sinergias de las realidades culturales que tenemos: 

 ○  Creación de una  escuela  municipal de  teatro  . 

 ●  Hemos inventariado el  patrimonio pictórico y escultórico  de Torrelavega 

 que ha permitido conocer joyas escondidas en los fondos municipales. 

 Crearemos  un  espacio permanente  de exposición, apropiado,  para darlo 

 a conocer y ponerlo en valor. 

 ●  Continuaremos con el  acercamiento  de la  cultura  a  las calles de los 

 barrios y pueblos del municipio. 

 ●  En esta legislatura hemos hecho visibles a artistas locales del municipio. 

 Daremos el siguiente paso y, para que sean conocidos en otras regiones, 

 desarrollaremos con otros ayuntamientos del norte de España “  corredores 
 artísticos  ” para el “intercambio de artistas”. 

 ●  Desarrollaremos una red de  Bibliotecas al aire libre  ,  que se irán 

 ubicando, paulatinamente, en diferentes lugares del municipio. 

 ●  Daremos vida a la antigua  Estación del Norte  , en colaboración  con la 

 Consejería de Cultura del Gobierno de Cantabria, y la convertiremos con el 

 proyecto que ya está en marcha, en un  espacio multidisciplinar  ,  con 

 espacios de ensayo para grupos locales, zona de grabación y sala de 

 exposiciones. 

 ●  Desarrollaremos un itinerario de  Arte  Urbano  , habilitando  soportes 

 verticales para el desarrollo de la  cultura pictórica  urbana  . 



 / ♥  Educación. 
 ●  Creación en Viernoles de un nuevo centro integrado de formación 

 profesional para  diversificar la oferta formativa  del municipio dirigido a 

 los torrelaveguenses, a la comarca del Besaya y al resto de Cantabria con 

 ciclos formativos de la familia  Agua y Energía Renovable  . 

 ●  Reclamaremos a la Consejería de Educación, las necesarias  inversiones 
 y que en algunos casos, no pueden esperar más, para que se realicen las 

 mejoras que solicita las comunidades educativas, especialmente en los 

 colegios de primaria más antiguos del municipio  . 

 ●  Algo a lo que no vamos a renunciar para nuestra ciudad, es la 

 reivindicación de  nuevas titulaciones y master de  la Universidad de 
 Cantabria en el Campus de Torrelavega  , para ofertar  titulaciones, 

 orientadas a las nuevas demandas del mercado laboral. Comenzando por 

 la implantación de  master  en los actuales estudios  de  Minas y Energía  o 

 también el  master  de  Formación del Profesorado  , compromiso  pendiente 

 del Rectorado de la Universidad de Cantabria. 

 ●  Se está redactando el proyecto para el  nuevo Conservatorio  de Música y 
 Danza  ,  una reivindicación de esta ciudad que, en esta  próxima legislatura, 

 va a ser una realidad. Siendo pioneros en la incorporación de los estudios 

 profesionales de danza en nuestra Comunidad Autónoma. 

 También, en las mismas instalaciones se incluirá la  ESAC-Escuela de Arte 
 de Cantabria Roberto Orallo  ,  donde se  impartirán  ciclos formativos de 

 grado medio y superior de  Enseñanzas Profesionales  de Artes Plásticas 
 y Diseño  que constituyen hoy en día una vía formativa  de calidad en el 

 ámbito del diseño y las artes plásticas. 



 ●  Reforzaremos la  educación permanente  , potenciando el  envejecimiento 
 activo  y definiremos un sistema que permita a los ciudadanos desarrollar 

 sus talentos. 

 ●  Seguiremos facilitando la  formación  en las  nuevas  tecnologías  y 

 administración electrónica en los  centros de mayores  y en los  centros 
 cívicos  . 

 ●  Crearemos la  escuela municipal de familia  ,  para ofrecer  elementos de 

 apoyo y dotar de herramientas para responder a las dudas de los padres y 

 madres de nuestro municipio. 

 ●  Lucharemos  contra el  bullying  y la lgtbfobia en los  colegios. 

 Propondremos a las Asociaciones de Familias de Alumnos y Alumnas 

 (AFAS) y a los centros educativos la difusión de campañas de información, 

 así como la formación necesaria, para luchar contra el bullying en los 

 espacios escolares tanto en el ámbito de la lgtbfobia, como del racismo, la 

 xenofobia o discriminación por discapacidad entre el alumnado. 

 ●  Continuando con el compromiso socialista con el  folclore  y con nuestras 

 tradiciones, estableceremos un  proyecto educativo  ,  para acercarlos a los 

 colegios de la ciudad, con el objetivo de preservarlos y asegurar su relevo 

 generacional. 

 / ♥  Medio Ambiente. 
 ●  Huertos urbanos  . 

 Crearemos 90 nuevas parcelas en Sierrapando, junto al bulevar ronda. 

 Habilitaremos otros espacios más pequeños, distribuidos por la ciudad, 

 próximos a los núcleos de población (Ej. Barrio Covadonga). 

 ●  Bienestar animal  . 



 ○  Continuaremos con la creación de  zonas  de  esparcimiento canino 
 por nuevos lugares de la ciudad, habilitadas en horarios 

 convenientes para que los propietarios de mascotas puedan dejarlas 

 sueltas. Así mismo, continuaremos con la creación de  nuevos 
 parques caninos  . 

 ○  Desarrollaremos el programa de  colonias felinas  , que  hemos 

 iniciado en esta legislatura, con el fin de asegurar el bienestar de los 

 gatos callejeros, llevando a cabo un control de las colonias de 

 manera que no creen molestias a los vecinos. 

 ○  Colaboraremos  mediante ayudas económicas con las  protectoras 
 de  animales  , en lo que es pionero el Ayto. de Torrelavega, 

 apoyando así con la importante labor que desarrollan sus 

 voluntarios y voluntarias. 

 ○  Desarrollaremos campañas informativas sobre la  tenencia 
 responsable de mascotas  , incidiendo especialmente  en los 

 colegios. 

 ●  Renaturalización  de espacios públicos. 

 ○  Habiendo realizado ya el estudio y localizados los espacios para el 

 incremento de las zonas verdes  de Torrelavega, toca  ahora 

 implementarlo arbolando calles, solares y fincas del municipio. 

 Contribuyendo a mejorar nuestra ciudad, la salud de los 

 torrelaveguenses, reduciendo la huella de carbono y el efecto isla de 

 calor. 

 ○  Extenderemos el programa de  naturalización de patios  escolares  , 
 que tan buen resultado ha dado esta legislatura sustituyendo 

 hormigón por  zonas verdes  , a nuevos centros educativos  que se 

 sumen a lo ya realizado en ésta (colegios Mies de Vega, Menéndez 

 Pelayo, Menéndez Pidal y Cervantes). 

 ○  Dentro de nuestra política de acercamiento de la naturaleza a los 

 escolares, seguiremos extendiendo los  huertos escolares  a nuevos 

 centros educativos, colaborando con sus programas formativos. 

 ○  En aquellas zonas de la ciudad donde existan escasas zonas verdes 

 y no sea posible crear nuevas por falta de espacio, llevaremos a 



 cabo actuaciones como la realizada esta legislatura frente al Teatro 

 Concha Espina, creando  jardines verticales  . 
 ○  Rediseñaremos el  arbolado  y la  jardinería  en las principales  vías 

 de comunicación, como por ejemplo la Avda  . Andalucía  o el Paseo 

 Julio Hauzeur. 

 ●  Reforma del  Parque de la Tablas  (Patatal, junto a  las pistas de Sniace). 

 Tras haber construido la pasarela sobre el río Saja-Besaya e iniciado los 

 trabajos de acondicionamiento y seguridad en este parque, abordaremos 

 su  desarrollo  . 
 Proporcionaremos a este espacio las dotaciones necesarias para 

 convertirlo en un  lugar de referencia  en Cantabria,  para el ocio y disfrute 

 de las familias, dentro de un parque fluvial. 

 ●  Anillo verde  . 
 ○  Hemos venido realizando diferentes actuaciones tendentes a 

 desarrollar y conectar el anillo verde  de la ciudad,  que tiene al 

 bulevar ronda como hilo conductor. Ahora proseguiremos 

 desarrollando el  parque de Miravalles  cuya primera  fase ya puede 

 disfrutarse, en el entorno de la escuela de adultos Caligrama, de 

 manera que alcancemos una superficie pública de 80.000 m2. 

 ○  Concebimos los ríos y arroyos que recorren el municipio como 

 espacios de oportunidad, convirtiéndolos en  corredores 
 ecológicos  , que mediante sendas contiguas a su cauce,  también 

 conecten las áreas verdes ya existentes. 

 ●  Reforma  integral del parque  Manuel Barquín  . 
 Con el proyecto de obra ya preparado, llevaremos a cabo la reforma que 

 necesita este parque, fundamentalmente por el paso de los años, 

 respetando su actual estructura y patrimonio natural y potenciando su  uso 
 y disfrute  por parte de los ciudadanos. 

 Mejoraremos  sus caminos, eliminaremos encharcamientos,  sanearemos 

 el arbolado, crearemos espacios delimitados para mascotas, dotaremos de 



 un espacio de juego intergeneracional que pueda ser compartido por niños 

 y abuelos, así como de una biblioteca y cafetería. 

 Así mismo,  remodelaremos  completamente el  auditorio  Lucio Lázaro  y 

 su anfiteatro, potenciándolo como espacio cultural y musical a lo largo de 

 todo el año. 

 ●  ANEI  Viesca  . 
 Una vez aprobadas las normas de uso que desarrollan este espacio 

 protegido, junto a la Consejería responsable de M. Ambiente y al municipio 

 de Cartes, desarrollaremos acciones que potencien el uso y disfrute por 

 parte de los ciudadanos de sus valores naturales, diseñando un  plan 
 director  que marque a las administraciones los objetivos  a cumplir. 

 También llevaremos a cabo la sustitución de eucaliptos por arbolado 

 autóctono, de manera que mejoremos el espacio y  potenciemos  su 

 biodiversidad  de manera sostenible. 

 ●  Acometeremos la  remodelación de parques y espacios  ajardinados 
 como los siguientes: 

 ○  Parque de Mies de Mejí. 

 ○  Parque Finca de las Ánimas. 

 ○  Plaza J.M. Glez. Trevilla (Pequeñeces). 

 ○  Plaza S. Bartolomé. 

 ●  Desarrollaremos el  Parque del Arroyo Campuzano  , entre  Las Excavadas 

 y Tanos, un corredor ecológico que conectará con el Campus de la 

 Universidad y la Avenida de Cantabria. 

 ●  Continuaremos con la  cubrición de los parques infantiles  ,  iniciada con la 

 del parque Manuel Barquín, para que los niños puedan usarlos y 

 disfrutarlos también en condiciones climatológicas adversas. 

 ●  Mejoraremos la  Red de Parques Biosaludables  de la  ciudad con aparatos 

 de ejercicio para personas mayores que les permitan mantenerse en forma 



 contribuyendo a una  vida saludable  . Integrándolos junto a zonas de juego 

 infantil, generando así espacios intergeneracionales. 

 ●  Monte Dobra  . 
 Desarrollaremos el proyecto que ya tenemos para crear  nuevas rutas  y 

 una  red  de seis  miradores  , uno de ellos astronómico,  en la sierra del 

 monte Dobra, potenciándolo así como referente del  turismo  verde  en el 

 centro de Cantabria. 

 Llevaremos a cabo un programa de  reforestación  de  las laderas del 

 Monte Dobra y en el perímetro urbano de Torrelavega. 

 Ampliaremos el número de  aseos  públicos  que hemos  empezado a 

 instalar en la ciudad esta legislatura en aquellos lugares de tránsito que 

 resulten más necesarios. Estos aseos serán adaptados para su uso por 

 personas  ostomizadas  y  discapacitadas  . 



 Resumen de Ideas principales. 

 ●  Impulsaremos la creación de un  Centro de Rehabilitación  Fisioterápica  , 
 vinculado a los estudios de Fisioterapia. También reclamamos un  Hospital 
 Universitario de Neurorrehabilitación  . 

 ●  Haremos realidad los polígonos industriales de La Hilera y Las 
 Excavadas  . Necesitamos atender las demandas de suelo  de las 

 empresas  que han nacido y crecido en  Torrelavega  ,  así como las de 

 nueva instalación, ya sea en los terrenos en desuso de  Sniace  o bien, en 

 los nuevos  suelos industriales  . 
 Continuamos con nuestro objetivo de  atraer  a los nuevos  polígonos a 

 industrias tecnológicas  , apostando también por la  rama 
 agroalimentaria  . 

 Uno de los grandes retos de Torrelavega es no perder población, por lo 

 tanto nosotros  aprobaremos  ,  por fin  ,  el  Plan General  de Ordenación 
 Urbana  (PGOU) que hará posible el crecimiento de la  ciudad con nuevas 

 viviendas  en  Mies de Vega, Coteríos, El Valle, el  Mortuorio, 
 Campuzano, Barreda, Ganzo, etc  . 

 ●  Soterramiento  .  El Gobierno de España ha licitado ya  la obra de  vía 
 alternativa  necesaria para iniciar el  soterramiento  del ferrocarril  .  Con 

 este proyecto Torrelavega deja de estar dividida en dos, expandiendo el 

 centro y  transformando  considerablemente su imagen,  mejorando la vida 

 de los vecinos. Proyectaremos el  desarrollo  de los  nuevos espacios 

 públicos en la superficie. 

 ●  Desarrollaremos el gran  Centro de Artes de La Lechera  ,  el  nuevo 
 Conservatorio de Música y Danza  ,  junto a la  ESAC-Escuela  de Arte de 
 Cantabria Roberto Orallo  ,  donde se  impartirán  ciclos  formativos de grado 

 medio y superior de  Enseñanzas Profesionales de Artes  Plásticas y 
 Diseño  ,  que se sumarán al incremento de la oferta  formativa con nuevo 



 Centro Integrado de Energías Renovables  que construiremos en 

 Viérnoles  . 

 ●  Lucharemos contra la  soledad no deseada  de nuestros  mayores. Creando 

 nuevos programas y ampliando los ya existentes, como los de Apoyo 

 Emocional, Termalismo, Ayudas para la autonomía personal y familiar, etc. 

 ●  Servicios Sociales 3.0  .  Crearemos la tarjeta familiar  de pago dirigida a las 

 familias con menos recursos, que sirva para hacer frente a la compra de 

 alimentos, ropa y productos básicos.  Reforzaremos las ayudas para el 

 pago de la  vivienda  y ampliaremos el parque de vivienda  de  alquiler 
 social y asequible. 

 ●  Tecnoteca  . Con el edificio actualmente en construcción,  crearemos 

 espacios  de ocio, culturales, deportivos y formativos  dedicados a los 

 jóvenes  .  Así mismo, reactivaremos la  Casa de la juventud  y pondremos 

 en marcha el programa  Los findes de Torre  , programando  en los meses 

 de Octubre a Junio actividades de  ocio saludable  para  jóvenes. 

 ●  Creemos en el Deporte. Construiremos la  segunda piscina  cubierta  ,  un 

 Pabellón Deportivo  , una nueva  Bolera cubierta  , un  nuevo  Skatepark  . 
 Adecuaremos y homologaremos las pistas de  atletismo  del complejo 

 Oscar Freire, entre otras muchas actuaciones. 

 ●  Gobernando los socialistas, el único destino del  Palacio  Municipal  será 

 ser sede del Ayuntamiento de Torrelavega. Nos comprometemos a su 

 rehabilitación  integral  , para que siga siendo la sede  del Ayuntamiento del 

 siglo XXI. 

 ●  Pondremos en marcha  “Persianas Arriba”  , el Primer  Plan de 

 Reactivación del  comercio local  con  ayudas  a nuevos  emprendedores y 

 al comercio existente, medidas para poner en uso los  locales vacíos  y 

 campañas para alentar el  consumo local  . 



 ●  Más Aparcamientos. Construiremos dos  aparcamientos gratuitos  en 

 altura, uno en la  Carmencita  , con  537 plazas  y otro  en el Mercado 

 Nacional de Ganados, junto a la  rotonda  de la  granja  Poch  , con  240 
 plazas  . Mientras se construyen, llegaremos a un acuerdo  con el Gobierno 

 de Cantabria para que quien compre en Torrelavega pueda  aparcar 
 gratuitamente  en los parking subterráneos. 

 ●  Movilidad: El  Torrebus  tendrá con los socialistas  una importante  mejora 
 en sus servicios,  incrementando frecuencias y medios  en las líneas que 

 sean necesarias. Comenzará la primera fase de la  comarcalización, 
 mejorando las conexiones con los municipios de la comarca del 
 Besaya  .  Debido a la buena acogida del servicio municipal  de  bicicletas 
 eléctricas  , dedicaremos recursos para aumentar su  número y los puntos 

 de estacionamiento. 

 ●  Queremos una  Torrelavega más verde, sostenible y habitable  . 
 Reformaremos  de forma  integral el  parque Manuel Barquín  , 
 desarrollaremos un programa de  Renaturalización de  Espacios Públicos 
 aumentando el arbolado en vías públicas de la ciudad, continuaremos 

 desarrollando el  Anillo verde  , siendo el parque de  Miravalles y El Patatal 
 los próximos pasos, entre otras actuaciones. 


